
ATA DA  REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DIRETOR DA ESCOLA DE 

ENGENHARIA CIVIL E AMBIENTAL DA UFG, REALIZADA NO DIA 06.11.2020. 

 

Aos seis dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte, às nove 1 

horas, na sala virtual da EECA/UFG, no sistema da Mconf da RNP, reuniu -2 

se ordinariamente o Conselho Diretor, sob a presidência da Diretora Karla 3 

Emmanuela Ribeiro Hora, para apreciação das pautas constantes da 4 

convocação previamente expedida. Presentes à reunião os conselheiros, 5 

docentes: Ademir Aparecido do Prado, Alberto Vilela Chaer, André Luiz 6 

Bortolacci Geyer, Andrielli Morais de Oliveira, Carlos Alberto Lauro 7 

Vargas, Daniel de Lima Araújo, Danilo Duarte Costa e Silva, Dario Queija 8 

De Siqueira, Denilson Teixeira, Eder Carlos Guedes dos Santos, Edgar 9 

Bacarji, Enio José Pazini Figueiredo, Eraldo Henriques de Carvalho, 10 

Francisco Javier Cuba Teran, Frederico Martins Alves Da Silva, Gilson de 11 

Farias Neves Gitirana Junior, Giovana Carla Elias Fleury, Hugo José 12 

Ribeiro, Humberto Carlos Ruggeri Junior, Janes Cleiton Alves de Oliveira, 13 

Joel Roberto Guimarães Vasco, José Vicente Granato De Araújo, Juliana 14 

Dorn Nóbrega, Karla Alcione Da Silva Cruvinel, Karla Emmanuela Ribeiro 15 

Hora, Katia Alcione Kopp, Klebber Teodomiro Martins Formiga, Lilian 16 

Ribeiro de Rezende, Lorena da Silva Alves, Márcia Maria dos Anjos 17 

Mascarenha, Márcio Belluomini Moraes, Marcus André Siqueira 18 

Campos, Maria Carolina Gomes de Oliveira Brandstetter , Maurício 19 

Martines Sales, Nilson Clementino Ferreira, Nora Katia Saavedra del 20 

Aguila Hoffmann, Oswaldo Cascudo Matos, Paulo Sérgio Scalize, Raviel 21 

Eurico Basso, Renata Machado Soares, Renata Médici Frayne Cuba, 22 

Renato Resende Angelim, Ricardo Prado Abreu Reis, Simone Costa 23 

Pfeiffer, Saulo Bruno Silveira e Souza, Sylvia Regina Mesquita de 24 

Almeida, Tatiana Gondim do Amaral, Tule César Barcelos Maia, 25 

Wellington Nunes de Oliveira, Ulisses Guimarães Ulhoa, Zenón José 26 

Guzmán Nuñes del Prado; técnicos-administrativos: Alexandra Alves de 27 

Oliveira, Guilherme Aires Rodrigues, Nayara Pereira Rezende de Sousa, 28 

Samantha Junqueira Moreira e Tiago De Sousa Martins; e os 29 

representantes discentes: Ana Júlia R. Moreira,  Ana Laura Honório Silva, 30 

Maria Clara R. Ferreira, Marco Antônio dos Santos, Maria Eduarda de 31 

Oliveira Silva, Thyago Cesar R. Paixão. Verificado o quórum regimental, a 32 

Presidente iniciou a reunião, informando o pedido de acréscimo de dois 33 

pontos de pautas para a inclusão. Sendo que o primeiro pedido de 34 

inclusão é o Processo de progressão do professor Saulo Bruno Silveira, 35 

Relator: Professor Klebber T. M. Formiga; e a segunda inclusão é a 36 

Indicação de representantes da Escola de Engenharia Civil na Comissão 37 

do plano diretor das quadras de Engenharia. Em votação a inclusão das 38 

duas pautas foram aprovadas, com uma abstenção. Pauta 1 - Apreciação 39 

da ata da reunião Ordinária 02/10/2020. Em apreciação, mediante cinco 40 

correções indicadas, a referida ata foi aprovada com duas abstenções. 41 

Pauta 2 - Informes: A presidente informou o falecimento da mãe do 42 

servidor Ricardo Sena, desejou forças a toda a família e salientou que a 43 

Escola está prestando todo o apoio que o servidor precisar neste 44 

momento. Posteriormente a presidente apresentou o novo servidor técnico 45 

administrativo, Tiago de Sousa Martins, informou da lotação que é no 46 

Laboratório de Mecânica Computacional, mas também dará suporte na 47 

secretária administrativa. O professor Maurício informou que a Escola 48 

receberá uma nova docente, em caráter temporário, a professora Sandra 49 



da Universidade Federal do Mato Grosso do Sul,  que passará um tempo 50 

na cidade acompanhando o cônjuge que é do Exército Brasileiro. A 51 

professora Sandra atua na área de Geotecnia Ambiental, com formação 52 

em Geologia e entrará em exercício provisório na UFG. A presidente 53 

informou que a UFG está em processo de finalização da execução 54 

orçamentaria. Solicitou a atenção de todos para assim que chegarem 55 

equipamentos, os solicitantes responsáveis atestem o documento e deem 56 

o breve retorno ao DMP. Foi informado ainda que a EECA está com dois 57 

concursos em andamento, na área de Geotecnia Ambiental e na área de 58 

Mecânica das Estruturas Computacional. Salientou a necessidade de um 59 

Conselho Diretor Extraordinário no dia vinte e sete de novembro, para a 60 

apreciação de possíveis recursos e, ou a homologação de resultado dos 61 

referidos concursos. A professora Maria Carolina, coordenadora do curso 62 

de Engenharia Civil, informou sobre o recebimento do processo para 63 

vagas remanescentes. Para o curso de Engenharia Civil houve duas vagas 64 

não preenchidas pelo SISU, oito vagas de estudante excluídos e quatorze 65 

vagas por baixa de matricula. Foi informado a distribuição das vagas para 66 

os dois semestres do ano de dois mil e vinte e um.  A professora Maria 67 

Carolina falou que após o retorno do semestre foi demandado a geração 68 

de processo no SEI para o acompanhamento dos trabalhos de conclusão 69 

de curso. E que o professor Janes Cleiton fez a gentileza de auxiliar a 70 

coordenação de curso, juntamente com o técnico Thiago, da secretaria de 71 

graduação, na composição de um tutorial contendo todos os passos. E 72 

este tutoria será disponibilizado a todos os docentes. O professor 73 

Humberto, coordenador do curso de Engenharia Ambiental, falou do 74 

convite do professor Denilson, para um projeto piloto de mobilidade 75 

virtual, no qual a proposta é que a unidade possa ofertar alguns 76 

componentes curriculares para alunos estrangeiros, no formato remoto. 77 

Informou que encaminhou um e-mail a alguns docentes acerca do assunto, 78 

e o professor Hugo manifestou interesse, portanto foi enviado o processo 79 

ofertando duas vagas na disciplina de Mecanismo de Desenvolvimento. O 80 

professor Humberto falou também das vagas remanescente no curso de 81 

Engenharia Ambiental para o ano de dois mil e vinte e um, que totalizam 82 

dezoito vagas. O representante discente Marco Antônio, falou em nome do 83 

CAEC, solicitou o apoio dos docentes para destinar um momento da aula 84 

para lembrar os alunos de votarem nas eleições do Centro Acadêmico de 85 

Engenharia Civil, que ocorrerão entre os dias nove e dezesseis de 86 

novembro deste ano. A presidente agradeceu aos dois centros 87 

acadêmicos pela parceria junto a direção em meio a COVID-19. A 88 

presidente parabenizou a gestão anterior do Centro acadêmico de 89 

Engenharia Ambiental e Sanitária e deu boas vindas a nova gestão eleita. 90 

A representante Maria Eduarda, presidente da chapa eleita para nova 91 

gestão do CAEAS, se apresentou ao Conselho. Pauta 3 - Ad Referendum: 92 

Em apreciação os Ad Referendum “Aprovação do Parecer favorável do 93 

professor Nilson Clementino Ferreira, relativo ao relatório de atividades 94 

elaboradas em pós-doutorado pelo professor Eder Carlos Guedes dos 95 

Santos”; “Aprovação da Distribuição das vagas remanescentes para a 96 

Graduação em Engenharia Ambiental e Sanitária, conforme Formulário 97 

SEI: Vagas Remanescentes - Oferta de Vagas EECA 1622633”; 98 

”Aprovação da Distribuição das vagas remanescentes para a Graduação 99 

em Engenharia Civil, conforme Formulário SEI:  Vagas Remanescentes - 100 

Oferta de Vagas EECA 1628493”; e a “Aprovação do Projeto de Pesquisa 101 



intitulado: "Reúso de água – Estudos Aplicados à Indústria e Comércio", 102 

sob a coordenação da Professora Drª.  Karla Alcione da Silva 103 

Cruvinel. Período de vigência: 01/10/2020 a 31/10/2024”, todos os Ad 104 

Referendum foram aprovados com quatro abstenções. Pauta 4 - Indicação 105 

do Certificado de Reconhecimento Consuni UFG – Processo SEI n° 106 

23070.049367/2020-55: Aberto a discussão não houve manifestações, 107 

portanto ficou definido que quem tiver alguma indicação, conforme os 108 

critérios estabelecidos no processo, enviem as indicações a direção o 109 

mais breve possível. Pauta 5 - Indicação para a composição da Comissão 110 

Interna de Saúde e Segurança do Servidor Público das Engenharias UFG 111 

(CISSP) - Biênio 2021/2022: O professor Carlos Alberto, atual presidente 112 

da referida Comissão, falou das atividades desenvolvidas pela CISSP e a 113 

composição da Comissão. E que deixa o posto para a renovação e 114 

oportunidade de outros servidores contribuírem também. Posteriormente 115 

foram indicados como novos membros da comissão os professores: Janes 116 

Cleiton e Juliana Dorn Nóbrega; e a técnica administrativa Samantha J. 117 

Moreira e como suplentes: professor Carlos Alberto  e o técnico 118 

administrativo Guilherme A. Rodrigues. Em votação a nova comissão foi 119 

aprovada por unanimidade. Em seguida a presidente agradeceu aos 120 

membros da comissão em exercício até o momento, pelas atividades 121 

desempenhadas. Pauta 6 - Orientações para a aprovação do SICAD 2020: 122 

O professor Maurício falou das alterações interpostas na nova Resolução 123 

CONSUNI 053/2020, que flexibilizam as pontuações para a Progressão, 124 

Promoção e Estágio Probatório; sobrepondo temporariamente a Resolução  125 

CONSUNI 018/2017. Visando  acompanhar estas normas superiores, foi 126 

discutido uma possível proposta de modelo de aprovação para os 127 

RADOCs 2020 e aberto o diálogo para clareza e ciência de todos. A 128 

comissão de Monitoramento do RADOC concluirá a proposta para 129 

apreciação na reunião de dezembro. Pauta 7 - Aprovação da CH prática 130 

das disciplinas de 2020/1: A professora Maria Carolina apresentou o 131 

resultado da reunião da subárea de materiais de construção, que 132 

deliberou pelo cancelamento, em 2020/1, das seguintes disciplinas 133 

práticas: Laboratório de materiais de construção I e Laboratório de 134 

materiais de construção Civil II, em consonância  com as justificativas 135 

apresentadas no Parecer SEI nº 39/2020/EECA, processo nº 136 

23070.050168/2020-90. Em seguida o professor Humberto apresentou o 137 

resultado dos pareceres das áreas que foram unânimes a continuidade do 138 

calendário de 2020/1, no formato remoto, nas seguintes disciplinas 139 

práticas: Topografia e Geodésia, Topografia Aplicada a Engenharia, 140 

Laboratório de Mecânica de Solos I e II, Biologia Geral, 141 

Bioquímica, Hidráulica I, Hidráulica II e Tratamento de Águas de 142 

Abastecimento; em consonância  com as justificativas apresentadas nos 143 

pareceres conforme os documentos SEI nº 1676029; SEI 1676064; 144 

SEI 1676425. Em regime de votação foi aprovado com trinta e sete votos 145 

favoráveis, um voto contrário e duas abstenções. Pauta 8 - Aprovação da 146 

CH da disciplina de CIAMB para os cursos de graduação da EMC - O 147 

professor Maurício falou da demanda da EMC, no âmbito de revisão do 148 

Projeto Pedagógico dos respectivos cursos da EMC, e apresentou a 149 

Ementa da disciplina de Introdução à Ciências do Ambiente (CIAMB) com 150 

Carga Horária de 32h/aulas a ser ofertada para os cursos de graduação 151 

da EMC em substituição à disciplina ofertada atualmente nominada 152 

Ciências do Ambiente – CIAMB. Em votação foi aprovado com trinta e sete 153 

https://sei.ufg.br/sei/controlador.php?acao=protocolo_visualizar&id_protocolo=1810782&id_procedimento_atual=1793962&infra_sistema=100000100&infra_unidade_atual=110000076&infra_hash=90b1cd6d3d5c5b18afac7bcedd0c48005816e33d6e70ff7cd29f30dc50ba258a
https://sei.ufg.br/sei/controlador.php?acao=protocolo_visualizar&id_protocolo=1810822&id_procedimento_atual=1793962&infra_sistema=100000100&infra_unidade_atual=110000076&infra_hash=900e6a215febf153397b44cca68bc4f8dc5e3d4ee9f6f177b5ee5c5a17cdaafa
https://sei.ufg.br/sei/controlador.php?acao=protocolo_visualizar&id_protocolo=1811216&id_procedimento_atual=1793962&infra_sistema=100000100&infra_unidade_atual=110000076&infra_hash=a3770bc8b230e219ab4b3235c073dd5c480c6e403ca61d3e9e86703f7f28f04f


votos favoráveis e quatro votos contrários. Pauta 9 - Avaliação do 154 

protocolo de utilização do laboratório de Estruturas da EECA - Ponto de 155 

pauta retirado a pedido do professor Janes Cleiton . Pauta 10 - Processo 156 

de progressão, interessado: Paulo Sérgio Scalize, processo SEI nº 157 

23070.044655/2020-13, relator: Maurício M. Sales - O professor Maurício 158 

apresentou a nota da chefia e a avaliação da CAD, favorável à progressão 159 

do docente Paulo Sérgio Scalize, do referido processo SEI.  O parecer e a 160 

nota da chefia foram aprovados por unanimidade. Pauta 11 - Processo de 161 

progressão, interessada: Renata M. Soares, processo SEI nº 162 

23070.045878/2020-06, relator: Edgar Bacarji - O professor Edgar 163 

apresentou a nota da chefia e a avaliação da CAD, favorável à progressão 164 

da docente Renata M. Soares, do referido processo SEI. O parecer e a 165 

nota da chefia foram aprovados com duas abstenções. Pauta 12 - Parecer 166 

projeto de Pesquisa: “Avaliação e acompanhamento de projetos, obras e 167 

serviços de infraestrutura” , interessada: Lilian Rezende, relator: Nilson C. 168 

Ferreira – Por motivo de saúde o professor Nilson teve que se ausentar 169 

antes do final da reunião e a presidente leu o parecer favorável a 170 

aprovação do projeto de pesquisa acima citado. Em votação o parecer foi 171 

aprovado por unanimidade. Pauta 13 - Processo de progressão do 172 

professor Saulo Bruno Silveira, Relator: Professor Klebber T. M. Formiga - 173 

O professor Klebber apresentou a nota da chefia e a avaliação da CAD, 174 

favorável à progressão do docente Saulo Bruno Silveira. O parecer e a 175 

nota da chefia foram aprovados por unanimidade. Pauta 14 - Indicação de 176 

representantes da Escola de Engenharia Civil na Comissão do plano 177 

diretor das quadras de Engenharia – Indicados os professores Maurício e 178 

Ademir e o discente Thiago César R. Paixão para comporem a referida 179 

comissão. Em votação foi aprovado com três abstenções. A presidente 180 

agradeceu a todos os conselheiros. Nada mais havendo a tratar, foi 181 

encerrada a reunião, da qual, para constar, eu, Alexandra Alves de 182 

Oliveira, assistente em administração na Escola de Engenharia Civil e 183 

Ambiental, lavrei a presente ata que, se julgada conforme, será aprovada 184 

na próxima reunião ordinária do Conselho Diretor. 185 


